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Экспертное мнение

Экспертное мнение

«квартиры у таврического сада должны 
стоить 2–2,5 млн рублей за „квадрат“» 
работающая в самом высоком сегменте Элитной недвижимости,  
гк «еврострой» валерия и оксаны кравцовых не перестает удивлять 
амбициозностью планов. заявив о намерении построить коттеджный  
поселок класса люкс в ленобласти, в котором захотят поселиться резиденты 
крестовского острова, группа компаний приступает к реставрации исторического 
здания напротив таврического сада и планирует выйти на рынок москвы.  
об Этом, а также о том, почему объектов девелопера не будет в баку и дубае, 
корреспонденту Business Guide александре тен рассказала генеральный  
директор гк «еврострой» оксана кравцова.

BUSINESS GUIDE: 2023 год стал рекордным по объ-
ему продаж для застройщиков массового сегмента. 
Каким прошлый год был для вашей группы?
оксАнА крАВЦоВА: для нас он тоже стал очень 
успешным и даже прорывным. выручка в гК «Евро-
строй» выросла на 99% по сравнению с 2022 годом. 
практически в два раза вырос средний чек по всем 
сделкам. Если в 2022 году он был равен 55 млн руб- 
лей, то в 2023 году средний показатель достиг уже  
114 млн рублей.
BG: Насколько увеличилась стоимость квартир?
о.  к.: в 2022 году средняя стоимость квадратного 
метра в наших домах была равна 606 тыс. рублей, в 
прошлом году она увеличилась до 837 тыс. рублей.
BG: Какую долю в структуре сделок занимает ипотека?
о.  к.: У нас примерно 20% приходится на ипотеку и 
20% на рассрочку. Но основная доля — это сделки со 
стопроцентной оплатой.
BG: Как общая экономическая ситуация влияет на вы-
сокий сегмент недвижимости?
о. к.: Рост ключевой ставки, безусловно, сказывается 
на себестоимости наших объектов. Сейчас все наши 
дома построены, поэтому цены не особенно меняются. 
Но в новых проектах, которые мы сейчас рассматри-
ваем для покупки, с учетом привлеченных банковских 
средств все это, конечно, скажется на цене квадратно-
го метра в реализации.
BG: в начале февраля вы открыли новый клубный дом 
«приоритет». Сколько квартир было продано на мо-
мент презентации?
о. к.: Здесь мы продали примерно 60% квартир. Сред-
няя стоимость оставшихся квартир на этом объекте — 
1,25 млн рублей за квадратный метр, а средний чек — 
около 163 млн. Каждый из наших объектов уникален, 
но у «приоритета», конечно, беспрецедентное распо-
ложение: в створе Большой Невы, в ее исторической 
части. из окон дома открываются виды на петропав-
ловский собор, разводные мосты. Такого предложения 
до нас никто не делал и, думаю, уже не сделает, так 
как вся эта набережная находится в охранной зоне, 

соответственно, дома не подлежат сносу, их можно 
только реконструировать.
BG: вы построили уже не один клубный дом. Как ме-
няется этот формат от объекта к объекту?
о. к.: Он становится все более камерным. в «приорите-
те» 40 квартир. пространство организовано по принципу 

пятизвездочного отеля: красивый парадный вход, ре-
сепшен и дальше от коридора расходятся четыре лиф-
товые группы. На каждом этаже всего по две квартиры. 
У каждой квартиры — исключительные видовые ха-
рактеристики. Наверху — классический пентхаус с соб-
ственным лифтом, это единственная квартира на этаже.

BG: по-настоящему элитных локаций практически не 
осталось, какие площадки для новых объектов вы рас-
сматриваете?
о. к.: Мы, как золотоискатели, ищем свой прекрасный 
слиток, потому что привыкли работать в самом высо-
ком сегменте. А для истинных ценителей, разумеется, 
важна локация. Можно построить самый прекрасный 
дом с лучшей инфраструктурой и исключительным 
сервисом. Но если он будет находиться не в том месте, 
люди будут искать компромисс в виде вторички, они 
пойдут покупать в наших же домах, если хоть что-то 
появится. притом, что на наших объектах купить квар-
тиру на вторичке практически невозможно, единичные 
предложения моментально расходятся. в связи с этим 
пока мы сконцентрированы на вариантах участков в 
центре.
BG: Как долго будут продаваться оставшиеся кварти-
ры в «приоритете»?
о. к.: планирую, что мы реализуем их в течение полу-
тора лет. думаю, что основная масса — 30% — будет 
продана в этом году, особо эксклюзивное предложе-
ние оставим на следующий год. Нам приятнее, когда 
конечный покупатель приобретает недвижимость для 
себя. в таком случае дома действительно живут пол-
ноценной жизнью, в них живут семьи, знающие друг 
друга в лицо. Там нет продаж во вторые, третьи руки, 
и квартиры не продаются десятилетиями.

Уже в этом году у нас прошла очень серьезная 
сделка с московскими коллегами. Ни для кого не се-
крет, что в наших домах живут многие застройщики 
Санкт-петербурга — собственники бизнеса. А совсем 
недавно в «приоритете» два пентхауса приобрели 
владельцы крупной девелоперской компании России. 
Москвичи восхищаются видовыми характеристиками 
наших объектов, качеством исполнения. Конечно, это 
безумно приятно.

Этот случай в очередной раз показал, что не всегда 
можно точно спланировать продажи. иногда кажется, 
что какие-то лоты уйдут в самую последнюю очередь, 
а они находят своих покупателей вот так быстро и эф-
фектно, как это произошло в «приоритете».
BG: правильно ли я понимаю, что, помимо нового 
строительства, группа активно занялась реконструк-
цией исторического фонда?
о.  к.: да. Мы взялись за восстановление одного из 
самых красивых домов петербурга на углу потем-
кинской и Захарьевской улиц, напротив Таврического 
сада. Это доходный дом, построенный в 1906–1907 
годах в стиле необарокко архитектором вильгель-
мом ван-дер-гюхтом для прусского подданного Кар-
ла Шрейбера. Угол дома увенчан эркером-башней и 
украшен фигурами трех граций. поэтому наш объект и 
носит название «Три грации».

вот за такими проектами, наверное, будущее элит-
ного домостроения. и даже не элитного, а класса 
de luxe, то есть предельной точки высокого сегмента. 
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оксана кравцова родилась в 
ленинграде. Окончила факультет 
психологии Российского педагогического 
университета им. герцена с дипломом 
магистра педагогики. в сфере не-
движимости более двадцати лет. в 2004 
году возглавила департамент продаж 
и маркетинга гК «Еврострой». С 2012 
года — генеральный директор группы 
компаний «Еврострой». Оксана Кравцова 
неоднократно признавалась самой влия-
тельной женщиной строительного рынка. 
Замужем за основателем и президентом 
гК «Еврострой» валерием Кравцовым, в 
семье шестеро детей.


